
“Мама всегда говорит, что 
мусор только в контейнер 
бросать можно, - рассказы-

вает Андрей, подросток, живущий на улице 
Глазунова в Кузнецком районе. - Правда, 
его здесь недавно поставили, раньше тут 
свалка была. Зато теперь мусорных куч 
поблизости точно нет, а вон там, через 
три улицы, еще один контейнер стоит”. 
Стихийных свалок в частном секторе за 
Малоэтажкой не нашли и мы, зато заме-
тили несколько больших мусорных кон-
тейнеров - и старых облупившихся, и 
новеньких ярко-оранжевых. И, кстати, ни 
одного переполненного.

А вот в другой части Кузнецкого района - 
в частном секторе на Форштадте - дело 
обстоит совсем иначе. “Сейчас под снегом 
не видно, что мы с вами буквально на 
свалке стоим, она тут везде, - говорит 
Сергей Фадеев с переулка Коломенского. - 
До ближайшего контейнера не меньше 
километра. У кого машины есть - вывозят, 
другие кидают где придется”. Сергей 
Фадеев рассказал, что полтора года назад 
жители всех 29-ти домов с Коломенского 
даже пожаловались президенту. Но воз и 

ныне там: стихийных свалок вокруг полно, 
а контейнеров явно не хватает.

“На начало года на весь частный сектор 
было 15 контейнеров, еще четыре уста-
новили в течение этой осени, - говорит 
начальник отдела жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, благоустройства и строи-
тельства администрации Кузнецкого 
района Константин Корлуков. - И на пере-
крестке Коломенского и Кузнецкого пере-
улков поставим в ближайшее время. Хотя, 
конечно, и этого будет мало”.

Так или иначе, те 130 контейнеров для 
частного сектора, которые поступили в 
Новокузнецк в августе - октябре этого 
года, уже появляются на улицах города 
(хотя большая их часть пока простаи-
вает на складах). Как удалось выяснить в 
районных администрациях, восемь из них 
уже стоят в Орджоникидзевском районе, 
шесть установлены в Абагуре, четыре - 
в частном секторе Центрального района, 
два - в Заводском, двенадцать - в Куй-
бышевском районе. Кроме того, во всех 
районах готовы бетонированные пло-
щадки, установка продолжится как в этом, 
так и в следующем году.

Кстати, большая часть контейнеров 
для частного сектора располагается не на 
улочках и в переулках, а рядом с проезжей 
частью. “Вывоз мусора из частного сектора 
производится за счет бюджета, поэтому 
контейнеры привязаны к объектам муни-
ципальной собственности - дорогам, - объ-
ясняет первый заместитель руководителя 
администрации Орджоникидзевского 
района Евгений Бедарев. - Хотя у нас в 
районе есть обратный пример. Жильцы 
Гвардейской улицы сами заключили 
договор с перевозчиком, мы установили им 
контейнер там, где удобно, а они платят в 
кассу перевозчика по факту вывоза”.

Тарифы для населения частного сектора 
на вывоз мусора сейчас разрабатываются, 
и депутатам горсовета еще предстоит их 
утверждать. Но в любом случае, прежде чем 
оплатить услугу, люди должны в полном 
объеме ее получить. “Сначала необходимо 
обеспечить удобный доступ к контейнерам 
для всего частного сектора, а уж потом 
устанавливать тарифы и брать с жильцов 
деньги”, - резюмировал Евгений Бедарев.

Анна Сницкая.
Валентин Волченков (фото).
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“ С е к в е с т и р о в а н н ы й ”  п л а н  п о 
вводу жилья в Новокузнецке будет 
выполнен.
По словам заместителя мэра по стро-

ительству Сергея Любимова, для того 
чтобы не сорвать уточненный план в 180 
тысяч квадратных метров жилья (изна-
чально предполагалось 205 тысяч), пред-
стоит достроить и сдать к концу декабря 
67 тысяч квадратных метров. Ход работ 
вселяет уверенность в том, что до конца 
ноября в нашем городе будет введено 35 
тысяч, а в декабре - 32 тысячи квадратных 
метров жилья. Как заверил Любимов, все 
ветераны войны, стоящие в очереди на 
улучшение жилищных условий, получат 
ключи.

Ключи - в руки!
Во вторник верхний предел муници-

пального долга по долговым обя-
зательствам города Новокузнецка вырос 
на 856 миллионов. Депутаты горсовета  
проголосовали за повышение планки, в 
пределах которой мэрия вправе наращи-
вать долги, - с 643,7 миллиона рублей до 
полутора миллиардов. Видать, и вправду 
кризисные настроения и прагматизм усту-
пили место другим эмоциям. Что ж, гулять 
так гулять.

А вот детско-юношеская спортивная 
школа № 2, судя по предложенным к 
утверждению депутатами тарифам, вынуж-
дена вовсю зарабатывать деньги. Большой 
зал - 1177 рублей в час, малый - 640 рублей, 
футбольное поле - 592 целковых в час, 
трибуна стадиона - 502 рубля, и ни рублем 
меньше. А ведь не так давно спорт был 
доступен и бесплатен для всех желающих, 
и денег бюджету хватало на каждого спорт-
смена-любителя, а не только на 50-про-
центные льготы матерям-одиночкам, инва-
лидам и участникам ликвидации черно-
быльской аварии...

Вынуждены зарабатывать и муници-
пальные образовательные учреждения. 
Перечень дополнительных платных обра-
зовательных и других услуг, оказываемых 
ими, депутаты тоже утвердили без лишних 
дебатов. Для родителей дошколят каждый 
час занятия с их чадом “сверх программы” 
обойдется в 80 рублей. Для школьников 
тот же час будет стоить 155 рублей, для уча-
щихся лицеев и гимназий - 175. Заметим, 
ничего сверхъестественного “дополни-
тельные платные услуги” не предполагают: 
и изучение иностранных языков, и тема-
тические занятия, и внеклассная работа в 
советской школе присутствовали и были 
однозначно бесплатными. Как и подго-
товка к олимпиадам, общественная работа 
в пионерской и комсомольской органи-
зациях, спортивные секции, турпоходы и 
многое другое разрушенное и забытое.

Муниципальное предприятие комму-
нальных услуг тоже подсуетилось, пред-
ставило на суд депутатов свои тарифы на 
погребение и пользование услугами бань. 
По расчету специалистов МПКУ, эконо-
мически обоснованные затраты на обслу-
живание одного посетителя в бане в 2011 
году составят 269 рублей, на одно погре-
бение отдельных категорий граждан (тех, 
которых некому хоронить) - 9082 рубля. 

Впрочем, пугаться рано: помывка в общих 
отделениях бань в 2011 году вырастет уме-
ренно - с 70 до 100 рублей для взрослых, с 20 
до 25 рублей для детей и с 30 до 40 рублей 
для пенсионеров (в отдельные дни). Суб-
сидирование на покрытие убытков МПКУ 
будет осуществлять администрация города 
Новокузнецка.

Утверждены и новые тарифы на риту-
альные услуги для платежеспособ-
ного населения. Цифр много, размер по 
ряду позиций пугающий. Хоть вовсе не 
умирай...

Оживление в зале вызвали изменения 
в порядке взимания единого налога 

на вмененный доход для новокузнецких 
бизнесменов, а именно корректирующие 
коэффициенты, исходя из местоположения 
“точек” и видов деятельности. Спор возник 
по налогообложению предприятий, торгу-
ющих алкоголем. В связи с тем, что зако-
нопослушные коммерсанты нынче завер-

шают отпуск горячительного в 22 часа, 
некоторые сердобольные депутаты пред-
ложили снизить им коэффициент до 0,9. 
Однако их бдительные коллеги проявили 
твердость: пусть будет единица! И по-това-
рищески разъяснили, что нынче страж-
дущие затариваются заранее и в двойном 
объеме, не дожидаясь прекращения отпуска 
спиртного после десяти вечера. Всего пос-
туплений от единого налога на вмененный 
доход ожидается в размере 280 миллионов 
рублей.

Поступлений от земельного налога ожи-
дается несколько меньше - порядка 189 
миллионов рублей, несмотря на то, что, 
по прогнозу, по этой позиции увеличение 
в сравнении с прошлым годом составит 
15 процентов. Несколько снижен волей 
депутатов размер налога для предприятий-
резидентов технопарков (0,7 вместо пред-
ложенного 1,0) и для градообразующих 
предприятий (1,25 вместо 1,5).

С Орджоникидзевским АТП не все 
ладно: по отношению к предпри-

ятию, 100 процентов акций которого при-
надлежит муниципалитету, открыта про-
цедура банкротства. Ответственность за 
доведение успешного в недавнем прошлом 
предприятия до нынешнего состояния, 
как у нас водится, никто не несет. Зато 
представители комитета по управлению 
муниципальным имуществом вышли 
к депутатам с предложением... создать 
новое открытое акционерное общество, 
в которое перевести активы АТП (часть 
АБК и авторемонтную мастерскую на 
улице Слесарной, 1а, а также 53 авто-
буса, от ЛиАЗов до “Мерседес-Бенца”, 
плюс к тому директорскую “Тойоту Лэнд 
Круизер”). Депутаты проголосовали за 
предложение КУМИ. Кредиторов Орджо-
никидзевского АТП это вряд ли порадует.

Заметим, к слову, что в предбанкротном 
состоянии находится и ПАТП № 1. Оче-
видно, аналогичное решение по нему будет 
приниматься чуть позже.

Когда повестка дня была исчерпана, на 
сцену поднялся начальник управления по 
транспорту и связи городской админист-
рации Геннадий Самсонов. Сообщив, что 
областная администрация санкциониро-
вала повышение тарифов на проезд в город-
ском транспорте на 1 рубль с 1 декабря, он 
обратился к депутатам с просьбой увели-
чить на 1 рубль стоимость проезда в город-
ском пассажирском электротранспорте 
(трамвайные и троллейбусные предпри-
ятия имеют статус муниципальных, и для 
легитимности решения требуется соот-
ветствующее решение горсовета). Депу-
таты возражать не стали.

Напомним, что областная администрация 
определила стоимость проезда в транс-
порте, работающем по муниципальному 
заказу,  с 1 декабря в 9 рублей (льготники 
по-прежнему будут платить 4); стоимость 
проезда в маршрутках не должна превы-
шать 14-ти рублей. Между тем новокуз-
нецкие предприниматели с предложением 
повысить тарифы на проезд в областную 
администрацию не обращались и вправе 
оставить их на уровне 13-ти рублей (в 
расчете на увеличение загрузки и, соот-
ветственно, доходов). На текущий момент 
консолидированное решение автоизвозчи-
ками не принято.

Сергей Бабиков.

В Совете народных депутатов
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вает Андрей, подросток, живущий на улице 

ныне там: стихийных свалок вокруг полно, 
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Медленно, но верно

Хотели как лучше, а вышло 
как всегда: новая раз-

метка, которую торжественно 
нанесли на ряд новокузнецких 
улиц полгода назад, успешно 
“слиняла” к настоящему вре-
мени.

Еще к моменту выборов 
она едва виднелась, а нынче 
в ряде мест полностью стер-
лась. В результате у остро-
словов появилась новая тема 
для обсуждения, а у автолюби-
телей - головная боль. Потому 
как, к примеру, на перекрестке 
Тольятти - Франкфурта новой 
разметки уже практически не 
видно, а старая проявилась во 
всей своей красе. И авто, спо-
койно едущее по своей левой 
полосе, вдруг неожиданно ока-
зывается левыми колесами 
на “встречке”. А это, между 
прочим, лишение прав на срок 
от четырех до шести месяцев...

Напомним: передел разметки 
в Новокузнецке весной текущего 
года был связан со стремлением 
увеличить пропускную способ-
ность дорог. Так, на Тольятти, 
вместо четырех полос появилось 
пять, при этом середина дороги 
сместилась метра на полтора 
в сторону. Старую двойную 
сплошную линию после выхода 
публикации в “Кузнецком 
рабочем” пообещали стереть, 
но в итоге... просто закрасили 
черной краской. Увы, качество 
черной краски было столь же 
невысоким, что и качество 
белой... Если за допущенное 

разгильдяйство кто-то понесет 
ответственность, мы с удоволь-
ствием вам это сообщим.

А нам в свою очередь уже 
сообщают о неудобствах, 

которые принесли с собой 
изменения правил дорожного 
движения. “Зря все кольцо у 
Советской площади главным 
сделали, - уверен наш чита-
тель Евгений Морозов. - Ведь с 
улицы Ленина основной поток 
машин идет. Теперь в этом месте 
всегда длинная пробка соби-
рается, особенно в часы пик”. 
Скажем больше - не пробка, 
а целый сигналящий хвост из 
автомобилей и автобусов. Но с 
законом не поспоришь. Можно 
только возмущаться, проста-

ивая  в заторах перед кольцами 
да “зебрами”.

Жители дома № 15 на 
улице Франкфурта 

бьют тревогу: из первого подъ-
езда бесследно пропали две 
бабушки-сестры. Жили они 
вдвоем в четырехкомнатной 
квартире. Старшая болела, но 
младшая была крепкой, уха-
живала за сестрой, ходила в 
магазин, каждый день гуляла 
с двумя собачками. Родствен-
ников у них, по-видимому, в 
городе не было, поскольку наве-
щали их изредка только под-
руги. Младшая из сестер когда-
то работала в школе учителем. 

Нынешней весной жители 
дома заметили, что старушки 

перестали появляться на улице. 
Квартира стояла закрытая. 
А недели три-четыре назад у 
подъезда стали появляться 
мешки со старыми вещами, 
посудой, книгами. Потом кто-
то выбросил из квартиры ста-
рушек сломанную мебель, 
бытовую технику. Участковый 
утверждает, что сестры уехали 
жить в экологически чистый 
район. Без вещей? И выбросив 
альбом с фотографиями погиб-
шего в Афганистане сына и 
племянника? 

Мы попробовали узнать о 
судьбе бабушек в паспортном 
столе. Там ответили, что они 
выписаны по причине смерти, 
так как одной не стало 15 сен-
тября прошлого года, другой 
18 сентября. Никто в доме не 
видел, как соседок хоронили. 
В квартире уже прописаны 
другие люди, идет ремонт. 
Жители дома вынуждены 
были обратиться в милицию 
и прокуратуру. Неужели вот 
так бесследно могут пропасть 
люди?.. 

Редакция взяла этот вопрос 
на свой контроль, наши сотруд-
ники в настоящее время напра-
вили запросы в правоохра-
нительные органы. Мы ждем 
ответа, как и соседи пропавших 
бабушек.

Сергей Штиль,
Ольга Савельева.

Валентин Волченков 
(фото).

Более ста пятидесяти горожан уже 
стали участниками акции “Получи пас-
порт”, которая проходит в Новокуз-
нецком отделе областного Управления 
федеральной миграционной службы. 
Мероприятие направлено на граждан, 
паспорта которых являются недействи-
тельными.

“Сегодня в нашем городе по недейст-
вительным документам, удостове-

ряющим личность, живут около двух тысяч 
человек, - сообщила начальник городского 
отдела УФМС Галина Макеева. - Это несо-
вершеннолетние подростки, которые пока 
не получили свой первый паспорт, а также 
те, кто не заменил документ по дости-
жении 20 или 45 лет”.

Согласно закону, паспорт необходимо 
получить или заменить в течение одного 
месяца. Опоздание карается штрафом 
от полутора до двух с половиной тысяч 
рублей.

“В рамках акции мы не выписываем 
штрафы тем, кто не успел поменять паспорт 
по уважительной причине, например, если 
гражданин долго лежал в больнице или 
был в затяжной командировке, - говорит 
Галина Макеева. - Освободить от штрафа 
остальных мы не можем - за правонару-
шение предусмотрена административная 
ответственность. Но пока идет акция, 
даже самым злостным нарушителям будет 
выписан минимальный штраф -  полторы 
тысячи рублей”.

Отметим, что мероприятие “Получи пас-
порт” заканчивается уже завтра вечером. 
Поэтому тем, кому дорога лишняя тысяча 
рублей, стоит прихватить старый паспорт, 
фотографию и квитанцию об оплате гос-
пошлины (в случае обмена и получения 
первого паспорта - 200 рублей) и бежать в 
отделение ФМС по месту жительства. Еще 
можно успеть.

Анна Шахабутдинова.

Неоднократно судимый житель Куйбышевского района 1975 года рождения был 
задержан сотрудниками милиции, когда вернулся к себе домой в коммунальную квар-
тиру после продолжительного отсутствия.

За несколько дней до этого, 18 ноября, он жестоко избил свою мать-пенсионерку, 
у которой требовал деньги на выпивку. От полученной черепно-мозговой травмы 

женщина скончалась на следующий день в своей комнате. В милицию об этом сообщила 
соседка, заглянувшая проведать избитую. Сын взят под стражу.

Александр Петров,
по информации следственного отдела Новокузнецка СКП РФ.

На стене 25-го дома на проспекте 
Металлургов появится мемориальная 
доска в память о Борисе Кустове, про-
живавшем здесь с 1969 по 2010 год.
Решение об этом принято на последнем 

заседании горсовета. “Народный директор”, 
руководивший Запсибметкомбинатом с 
1986 по 1996 год, удостоен двух орденов 
Трудового Красного Знамени, званий 
“Заслуженный металлург РФ”, “Почетный 
гражданин Кемеровской области”.

Изготовление, установку и содержание 
мемориальной доски взял на себя ЗСМК. 
Сделана доска будет в литейном цехе, в 
котором Борис Александрович в 1964 году 
начинал свою трудовую деятельность на 
комбинате.

“В этом доме 
жил...”

В Орджоникидзевском районе нача-
лась замена участка теплотрассы, 
которая призвана обеспечить отоп-
ление строящегося собора Христа Спа-
сителя.
По словам первого заместителя руково-

дителя районной администрации Евгения 
Бедарева, при замене участка тепло-
трассы ООО “Новокузнецкие тепловые 
сети” длиной порядка 80 метров специа-
листы используют бестраншейный метод, 
который не требует вскрытия асфальта.

Как отметил Евгений Александрович, 
прежняя теплотрасса диаметром 150 
миллиметров не может справиться с ото-
плением огромного здания будущего 
кафедрального собора, поэтому принято 
решение заменить ее на новую диаметром 
219 миллиметров. Согласно плану, работы 
должны быть завершены к 15 декабря, 
благодаря чему у строителей появится воз-
можность заниматься первичными отде-
лочными работами внутри храма-мемо-
риала погибшим шахтерам Кузбасса уже 
этой зимой.

Тепло и свято

Одним абзацем
В субботу 27 ноября на Площади 

общественных мероприятий Ново-
кузнецка пройдет продовольственная 
ярмарка. Социальные группы товаров 
можно будет приобрести по сниженным 
ценам. Кроме того, на ярмарке будет пред-
ставлен широкий ассортимент новогодних 
игрушек, гирлянд, а также искусственных 
елок.

В ноябре - декабре в городе по инициа-
тиве работодателей будет уволено около 
двухсот работников.

Таковы данные Новокузнецкого 
центра занятости, который, получив 

соответствующие уведомления от предпри-
ятий, проводит в связи с этим выездные 
предувольнительные консультации. Наи-
более представительная группа высвобож-
даемых работников - 57 сотрудников Ново-
кузнецкого центра коммуникаций Кеме-
ровского филиала ОАО “Сибирьтелеком”.

Для сравнительно небольшого по меркам 
нашего города коллектива связистов это 
очень существенная цифра. Мы попытались 
прояснить, что скрывается за дежурной 
формулировкой “структурные изменения”, 
которая значится в уведомлении о предсто-
ящих увольнениях, направленном работо-
дателем в службу занятости.

Оказалось, причиной сокращения штатов 
явилась главным образом реорганизация 
справочной службы и проводного радио-
вещания.

ОАО “Сибирьтелеком” намерено создать 
единый областной центр телефонных 
справок взамен локальных, которые упразд-
няются. Для клиентов, как заверила нас 

заместитель директора по коммерческим 
вопросам Новокузнецкого центра комму-
никаций Анна Лапина, в этом случае ничего 
не изменится - набрав “09”, абонент, как 
обычно, получит требуемую справку по 
нумерации телефонов. И хотя запрос адре-
суется уже к областной базе данных, такой 
звонок не будет считаться междугородным. 

Не “смотает провода” и “кухонное” радио. 
Его задачи и функции будет выполнять в 
режиме аутсорсинга (субподряда) специ-
ально созданная организация.

Сфера связи в силу внедрения новых 
технологий наиболее подвержена процессу 
оптимизации, приводящему, как правило, к 
сокращению штата. За последние десять лет 
персонал Новокузнецкого центра комму-
никаций уменьшился с 1200 до 500 работ-
ников.

Как сообщила директор службы заня-
тости Алла Семенова, кандидаты на уволь-
нение в последние месяцы уходящего года 
получили необходимую информацию пра-
вового характера, ознакомились с проце-
дурой постановки на учет и мерами соци-
альной и материальной поддержки безра-
ботных.

Александр Кириллов.

Рынок труда

Увольнения перед 
Рождеством

Криминал

Звался сыном

Качество жизни

Делаем новости вместе

Штраф... со скидкой
Реклама

На грани

Со вторника 23 ноября теоретический 
экзамен в ГИБДД для получения води-
тельского удостоверения принимается 
по новым билетам.
Как пояснил начальник экзаменаци-

онного отделения РЭО ГИБДД УВД по 
Новокузнецку Виктор Зенин, обновлению 
подверглись вопросы, касающиеся тер-
минов “обгон” и “опережение”, включения 
световых приборов, использования ремней 
безопасности и других правил дорожного 
движения, изменения которых вступили 
в силу в минувшие выходные. Книжки 
с пояснениями для всех категорий води-
телей уже находятся в продаже.

Будущие автовладельцы, которые уже 
сдали теорию, однако еще не успели 
пройти решающие испытания на авто-
дроме и на дорогах Новокузнецка, могут 
не волноваться: экзаменационный лист, 
как и прежде, действителен в течение трех 
месяцев.

Кто не успел,
тому переучивать


